

BICC Newsletter 03/10 (March 2010)/
BICC Newsletter 03/10 (März 2010)

EVENTS / AKTIVITÄTEN

Open Day at BICC, Bonn (22 April 2010)/ **Tag der Offenen Tür am BICC, Bonn (22. April 2010)/**

Am 22. April lädt das BICC zum ersten Mal in seinen neuen Räumen in Bonn Endenich, Pfarrer-Byns-Straße 1, zu einem Tag der offenen Tür ein. Die Veranstaltung beginnt um 18.00 Uhr mit einer Vernissage mit dem nigerianischen Künstler Chidi Kwubiri. Es folgt ein Themenabend „Perspektive Afrika“, bei dem Experten aus verschiedenen Richtungen in einem offenen Diskurs treten. Im Mittelpunkt wird dabei die Perzeption Afrikas sowohl in den Medien als auch in der Entwicklungspolitik stehen. Der Abend wird mit einem kleinen Umtrunk beendet.

Anmeldung bis zum 19. April 2010 bei Susanne Heinke, pr@bicc.de

Information:

pr@bicc.de

Lecture “SALW and Militarization”, New York (14 April 2010)/ **Vortrag “Kleinwaffen und Militarisierung”, New York (14 April 2010)**

Peter J. Croll will be giving a talk in New York with selected United Nations ambassadors on “SALW and Militarization. Danger for regional stability?”.

Information:

croll@bicc.de

Cinema Show "Pray the Devil Back to Hell", Bonn (13 April 2010)/ **Filmvorführung „Pray the Devil Back to Hell“, Bonn (13. April 2010)**

WIIS.de (Women In International Security.de) und BICC laden am 13. April 2010 zur Aufführung des Films “Pray the Devil Back to Hell” mit anschließender Diskussion ein. Der Film erzählt die Geschichte mutiger Frauen in Liberia, die sich zusammenfanden, um den blutigen Bürgerkrieg in dem westafrikanischen Land zu beenden. Der Eintritt ist frei.

Zeit: 18.30 – 20.00 Uhr

Ort: InWEnt Bonn, Friedrich-Ebert-Allee 40, 53113 Bonn, Raum 1.4.018.

Anmeldung bis zum 12. April 2010 bei Ute Lange, ute.lange@inwent.org

Information:

pr@bicc.de

www.praythedevilbacktohell.com

www.inwent.org

www.bicc.de

Exhibition "Resources for a fairer world", Hannover (9-26 April 2010)/ **Ausstellung „Rohstoffe für eine gerechte Welt“, Hannover (9. – 26. April 2010)**

Ab dem 9. April zeigt das Agenda 21-Büro Hannover die Ausstellung „Rohstoffe für eine gerechte Welt“ im Bürgersaal des Neuen Rathauses Hannover.

Information:

pr@bicc.de

http://www.agenda21.de/index.php?view=details&id=518%3Aausstellung-rohstoffe-fuer-eine-gerechte-weltq&option=com_eventlist&Itemid=56

Visit of Lord Mayor Bonn at BICC and MoU with UNITAR, Bonn (8 April 2010)/ **Besuch des Bonner OB am BICC und MoU mit UNITAR, Bonn (8 April 2010)**

Am 8. April wird der Bonner OB Jürgen Nimptsch zum ersten Mal das BICC besuchen. Peter J. Croll und ausgewählte Wissenschaftlerinnen und Wissenschaftler werden ihre Arbeit präsentieren. Im Anschluss daran werden Dr. Carlos Lopes, United Nations Assistant-Secretary-General und Executive Director von UNITAR, Genf, und Peter J. Croll ein Abkommen (Memorandum of Understanding) unterzeichnen, das die begonnene Zusammenarbeit zwischen dem Ausbildungs- und Forschungsinstitut der Vereinten Nationen und dem BICC verstetigen wird. Die Vereinbarung wird

ebenfalls Rahmenbedingungen für den wissenschaftlichen Austausch sowie Trainingsmaßnahmen enthalten.

Information:
pr@bicc.de

**Visit of NATO-Kyrgyz-Delegation at BICC, Bonn (23 March 2010)/
Besuch einer Delegation von kirgisischen und NATO-Repräsentanten, Bonn (23. März 2010)**

On 23 March 2010, leading representatives of five security organizations from Kyrgyzstan (Ministries of Interior and Defense, Security Council, Border Guards and Prison Services) visited BICC in the framework of the NATO-Kyrgyz-Resettlement and Conversion program. After a welcome by BICC's director, Peter J. Croll, Lars Wirkus gave a presentation on the conversion of military sites in Germany, followed by Andreas Heinemann-Gruder's presentation on security sector reform experiences in post-socialist countries and their applicability to Central Asia, particularly Kyrgyzstan. NATO's Defence and Security Economics Directorate and BICC agreed to resume their past cooperation on conversion and SSR issues with respective study tours.

Information:
wirkus@bicc.de

**Workshop "Understanding Wartime Rape", Bonn (11-12 March 2010)/
Workshop "Understanding Wartime Rape", Bonn (11.-12. März 2010)**

From 11-12 March, BICC held a workshop entitled "Understanding Wartime Rape: Some current research questions." The purpose of the workshop was to bring together a small group of researchers and practitioners working on wartime rape, and to share different research efforts and questions that remain unanswered to date. The workshop took place within the framework of a research project on wartime rape at BICC, which focuses on creating a typology of wartime rape in order to better understand the observed variation of this form of violence in war and its post-war consequences. A workshop report will be available soon.

Information:
isikozlu@bicc.de

**International Conference on Chad and Sudan, Brussels (11 March 2010)/
Internationale Konferenz zu Tschad und Sudan, Brüssel (11. März 2010)**

At the international Conference "The EU's support for peace in Chad and Sudan - Staying involved" Lena Guesnet participated in Panel One "The regional dimension of the conflicts in Chad and Sudan: From a comprehensive to a distinct political approach".

Information:
guesnet@bicc.de
<http://www.erdoel-tschad.de>

**Launch BICC brief 41, Bonn (9 March 2010)/
Vorstellung des BICC *brief* 41, Bonn (9. März 2010)**

Am 9. März 2010 stellte das BICC die Studie "We were promised development and all we got is misery"—The Influence of Petroleum on Conflict Dynamics in Chad" vor. An der anschließenden Podiumsdiskussion beteiligten sich Lena Guesnet, Autorin, und Arnaud Ngarmian Ngarédjimtji, Leiter des diözesanen Entwicklungsbüros BELACD in Doba.

Information:
pr@bicc.de

**Discussion on Chad, Hanover (5 March 2010)/
Diskussion zum Tschad, Hannover (5. März 2010)**

Misereor veranstaltete am 5. März im Neuen Rathaus (Gobelinsaal) Hannover mit dem Bistum Hildesheim und dem Agenda 21 Büro Hannover eine Diskussion zum Thema „Reichtum, der arm macht: Erdölboom im Tschad. Unternehmensethik und staatliche Verantwortung für Menschenrechte, Frieden und Entwicklung“. Lena Guesnet, Autorin des BICC *brief* 41 zum Tschad, nahm am Podium teil.

Information:
guesnet@bicc.de

http://www.bistum-hildesheim.de/bho/dcms/sites/bistum/veranstaltungen/index.html?f_action=show&f_event_id=18729

**Seminar “Measuring Peace”, Barcelona (4–5 March 2010)/
Seminar “Measuring Peace”, Barcelona (4. –5. März 2010)**

Peter J. Croll participated in a seminar “Measuring Peace. Initiatives, Limitations and New Proposals” organized by the International Catalan Institute for Peace (ICIP) in Barcelona. He talked about: “Global Militarization and Military Spending matter! Future challenges for more transparency and participation”.

Information:

croll@bicc.de

Exhibition “Resources for a fairer world” on tour, Rhine-Main area (24 February–28 March 2010)/

Ausstellung „Rohstoffe für eine gerechte Welt“ auf Tour, Rhein-Main-Gebiet (24. Februar bis 24. März 2010)

Das „Ökumenische Netzwerk Rohstoffgerechtigkeit“ zeigt die Ausstellung „Rohstoffe für eine gerechte Welt“ zwischen dem 24. Februar und dem 28. März im Rhein-Main-Gebiet. Ausstellungsorte sind Idstein (24.02. – 03.03), Eschborn (04. – 13.03.), Rüsselsheim (15. – 18.03.), Mainz-Lerchenberg (18. – 22.03.) und Heusenstamm (24. – 28.03.) Die Ausstellungen werden von einem umfangreichen Vortrags- und Veranstaltungsprogramm begleitet.

Information:

pr@bicc.de

<http://www.pax-christi.de/>

PRESS RELEASES / PRESSEERKLÄRUNGEN

25 February 2010 / 25. Februar 2010

New BICC *brief*: Oil project in Chad brings misery instead of development

<http://www.bicc.de/index.php/press/2010-2/press-release-new-bicc-brief-oil-project-in-chad-brings-misery-instead-of-development>

Neue BICC-Studie: Erdölprojekt im Tschad bringt Elend statt Entwicklung

<http://www.bicc.de/index.php/press/2010-2/presseerklarung-neue-bicc-studie-erdoelprojekt-im-tschad-bringt-elend-statt-entwicklung>

NEW PUBLICATIONS / NEUE PUBLIKATIONEN

Guesnet, Lena. 2009. “‘We were promised development and all we got is misery’ - The influence of petroleum on conflict dynamics in Chad.” *brief* 41. Bonn: BICC, December.

<http://www.bicc.de/>

We have already added you to our distribution list, but further copies can be ordered via the BICC website (<http://www.bicc.de/index.php/about/newsletter>). To unsubscribe, send an e-mail to newsletter@bicc.de (Subj: unsubscribe).

Yours

Susanne Heinke
Spokesperson

Wir haben Sie bereits auf unsere Verteilerliste gesetzt, der Newsletter kann aber auch über die Homepage des BICC (<http://www.bicc.de/index.php/about/newsletter>) bestellt werden. Wenn Sie den BICC-Newsletter nicht erhalten möchten, schicken Sie bitte eine Nachricht an newsletter@bicc.de (Betr: Abbestellung)

Susanne Heinke

Pressesprecherin